































*Qalam* adalah benda tak berjiwa dan tidak mempunyai kekuatan untuk memberikan pengertian (pengetahuan). Oleh karena itu apakah ada kesulitan bagi Tuhan yang membuat benda mati menjadi alat untuk memberi pengertian (pengetahuan) dan penjelasan. Selaain itu juga menjadikan kamu orang yang bisa membaca, serta mengajarkan kepda manusia karena, itulah manusia menjadi sempurna.

Tuhan melukiska diri bahawa dia menciptakan manusia dari segumpal darah, mengajarkan dengan perantara *Qalam* adalah untuk menjelaskan tingkah laku manusia bahwa dia diciptakan dari benda yang hina (segumpal darah) lalu jadi manusia yang sempurna, supaya dapat mengetahui hakikat sesuatu.

Tuhan yang mengajarkan kepada manusia seluruh ilmu yang dapat di gunakan sebagai kesenangan dan membedakan dirinya dengan hewan, yang tadinya manusia tidak mengetahui apa-apa hingga pada ahirnya bisa mengetahui sesuatu yang belum pernah diketahui. Ini menunjukkan adanya keutamaan membaca, menulis dan ilmu pengetahuan.

Andai kata tidak ada *qalam* (tulisan) niscaya ilmu pengetahuan tidak terpelihara, agama-agama akan hilang, generasi kemudian tidak akan dapat mengenal generasi dahulu, baik ilmu pengetahuan, penemuan-penemuan, maupun keahlian-keahlian mereka.

Sejarah orang purba tidak akan tertulis. Baik mereka berbuat kebaikan maupun kejelekan dan ilmu mereka tidak akan menjadi cahaya yang digunakan







Sedangkan pengetahuan adalah sesuatu yang di peroleh berdasarkan pengalaman keseharian baik secara sadar atau tidak sadar yang menghubungkan realitas subyek dan obyek.

Definisi ilmu dan pengetahuan di atas mempunyai arti yang berbeda akan tetapi dari keduanya ini tidak biasa dipisahkan karena ilmu dan pengetahuan merupakan suatu kesatuan komponin yang mempunyai arti berbeda. Kemudian ketika disatukan menjadi “ilmu pengetahuan” yang mempunyai arti:, suatu sistem dari berbagai pengetahuan yang masing-masing mengenai suatu lapangan pengetahuan tertentu yang disusun sedemikian rupa menurut asas-asas tertentu hingga menjadi suatu kesatuan sistem dari berbagai pengetahuan yang masing-masing di dapatkan hasil pemeriksaan yang dilakukan secara teliti dengan memakai metode-metode tertentu.

Tetapi pengetahuan tidak bisa dikatakan ilmu karena pengetahuan merupakan suatu pengetahuan yang tidak tersusun secara sistematis berbeda dengan ilmu. Kalau ilmu bisa dikatakan sebuah pengetahuan karena ilmu merupakan suatu pengetahuan yang tersusun secara sistematis dengan metode-metode yang husus tergantung dari subjeknya.

Dan pengetahuan dibagi dua pertama pengetahuan lahir (indra) kedua pengetahuan intuisi (hakikat). Hal ini disampaikan oleh kaum Intuisionisme yang menganut pengetahuan Intuisi.

Ilmu merupakan Sesutu yang menyertai seseorang yang mengadakan perjalanan mulai dari awal meletakkan sebuah pijkan terhadap jalan yang semestinya.







kemampuan tersebut tidak datang dengan sendirinya tanpa sebab, melainkan didatangkan dengan sebab-sebab dan proses yang harus dijalani. Namun demikian, datangnya kemampuan itu dengan jalan dimudahkan.

Kalau datangnya kemampuan-kemampuan itu tanpa sebab dan tanpa proses yang harus dijalani oleh manusia, hal yang demikian itu hanyalah “sulapan” atau daya sihir, yang kadang-kadang datangnya dari setan atau Jin, dan sifatnya hanya sementara.

Sedangkan perjalanan Nabi Musa dengan Nabi Khidhir, telah diabadikan Allah SWT di dalam al-Qur’an. Hal itu bukan hanya sekedar menjadi ilustrasi al-Qur’an dengan tanpa ada tujuan, sebagaimana buku komik dan novel, al-Qur’an tidak demikian, namun jauh lebih dari itu, yaitu supaya menjadi pelajaran yang berharga bagi umat Nabi Muhammad SAW. Peristiwa sejarah yang sudah lama itu, apa bila tidak ditulis didalam kitab suci, maka tidak akan ada seorang pun yang mengetahuinya.

Terlebih kita umat Muhammad SAW. yang hidup berapa ratus tahun setelah peristiwa tersebut. Hal itu tidak lain, supaya peristiwa sejarah itu dapat dijadikan bahan kajian yang mendalam, bahwa ternyata di dalam kehidupan ini ada dua jenis ilmu pengetahuan dan dua jenis alam yang harus diketahui dan dikuasai oleh manusia.

Ilmu lahir dengan alamnya dan ilmu batin juga dengan alamnya. Dengan penguasaan tersebut supaya manusia menjadi manusia yang sempurna (insan kamil). Dengan ilmu lahir supaya manusia menjadi mulia demikian pula dengan ilmu batin,



universal kedua sosok tersebut ditampilkan sebagai sosok karakter, bukan sosok personal.

Sebab, sebagai sosok personal boleh jadi para pelaku sejarah itu sudah lama meninggal dunia, kecuali Nabi Khidhir yang konon menurut banyak pendapat beliau tidak mati. Sehingga, cerita-cerita tentang pertemuan seorang yang hidup pada zaman sekarang dengan Nabi Khidhir sebagai sosok personal (manusia) kesannya hanya bernuansakan mistik atau mitos yang kurang dapat dipertanggung jawabkan secara ilmiah. Namun dengan ditampilkan sebagai sosok karakter (Nabi), pelaku sejarah itu akan menjadi hidup untuk selama-lamanya.

hakikat ilmu laduny (pentahuan ladunny) itu harus ditemukan oleh para *Sālīk* di dalam peristiwa sejarah tersebut. Makanya, hanya dengan ilmu, iman dan amal, mereka tertantang untuk mampu menggalinya dengan benar. Banyak jebakan dan ranjau yang ditebarkan, tanpa guru, sulit rasanya seorang *Sālīk* mampu menemukan ilmu ladunny (pengetahuan laduny).

Nabi Musa merupakan seorang Nabi dan Rasul yang telah mendapatkan banyak kelebihan-kelebihan dari Allah SWT baik berupa ilmu, amal, derajat, dan kemuliaan dengan rendah hati melaksanakan petunjuk Tuhanya. Dengan susah payah Beliau menindaklanjuti petunjuk itu, mengadakan perjalanan panjang yang tidak jelas arah tujuannya. Hanya dengan mengikuti isyarat yang telah didapatkan. Nabi Musa datang kepada Nabi Khidhir untuk menuntut ilmu kepadanya.







Sumber ilmu laduny (pengetahuan ladunny) yang diharapkan dapat terbuka di dalam hati seorang *Sālik*.

Terbukanya sumber ilmu laduny (pengetahuan ladunny) haruslah dibuka berkat rahasia-rahasia sir (hati). Seorang hamba yang telah dibukakan sumber ilmu laduuninya (pengetahuan ladunny) melalui “futih” (terbukanya pintu hati untuk menerima ilmu laduny atau pengetahuan ladunny serta rahasia ma’rifatullah) hal tersebut bisa dilakukan melalui “futih guru mursyidnya”.

Allah SWT menggambarkan Nabi Musa, sebagai orang alim, Khidir digambarkan seorang guru yang tidak di tunjukan dengan jelas tempat tinggalnya. Ini merupakan suatu tantangan bagi Musa untuk mencari seorang guru yaitu (Khidir) hanya saja Allah SWT memberikan isyarat yaitu “pertemuan dua laut”. Seperti halnya yang di lakukan oleh ulam’ terdahulu sebagai seorang murid beliau harus menerima kosekuensinya apapun yang terjadi, juga beliau harus berjalan kaki mendatangi seorang guru untuk menuntut ilmu.

Ini merupakan ujian pertama yang dapat di lalui oleh Nabi Musa dengan perktaan “Aku tidak akan berhenti mencarinya sampai batas pertemuan dua lautan atau bila perlu akan aku habiskan waktu dan usiaku hingga aku dapat menemuinya”. Ini adalah kesanggupan yang luar biasa dari seorang Nabi Bani Isra’il yang utama itu.

Beliau meninggalkan dunianya dan masyarakatnya, siap melaksanakan pengembaraan dan menjalani penderitaan yang begitu beratnya. Hal yang demikian itu mengandung pelajaran:, Bahwa dalam rangka menuntut ilmu pengetahuan, meski



akal yang terkadang suka kebablasan tidak dapat di kendalikan. Maka hanya dapat dikendalikan dengan kekuatan aqidah (spiritual) yang benar.

Dengan *dzikir* atau *meditasi*, manusia hendaknya mampu mengosongkan diri yang akan dihadapkan kepada Iradah dan Qadrah Allah SWT yang azali. Artinya obsesi, rencana, dan kemampuan diri untuk mengatur kehidupan kedepan, baik urusan dunia maupun urusan akhirat, saat itu juga dengan kekuatan dzikir yang dilaksanakan, maka segala urusan dunia akan di hilangkan dari benak manusia. Ketika dengan pelaksanaan *Dzikir* atau *Meditasi* yang disebut “meditasi Islami” maka rasio berhasil dikosongkan dari kemampuan secara basyariyah, terlebih apabila pengosongan itu adalah buah syukur yang diekspresikan.

Bacaan *dzikir*, yang masuk setelah pengosongan itu diharapkan menyatu dengan ruh sehingga seluruh anggota tubuh bisa bertasbih. karena Rahasia yang terkandung di dalam kalimat “*Lā Ilāha illāllāh*” (tidak ada Tuhan selain Allah) yang dilafadkan berkali-kali merupakan “*ilham*” dan “*inspirasi spontan*” di dalam hati yang akan mampu memberikan solusi bagi setiap kesulitan yang dihadapi. Itulah rahasia Nubuwah yang dahulu diberikan kepada para Nabi, kemudian diwariskan kepada hamba-hamba Allah SWT yang shaleh.

Dengan itu, manusia tidak sekedar menjadi pintar saja, tapi juga cerdas. Mereka siap menjawab segala pertanyaan dan teka-teki yang ditampilkan kehidupan dengan benar. Karena akal senantiasa mendapatkan pencerahan dari hati. Itulah hasil perpaduan antara dzikir dan fikir. Karena demikian pentingnya pelaksanaan dzikir ini.

Sedangkan surah Al-kafi ayat 65 ini menjadi kata kunci ilmu ladunny (pengetahuan ladunny) di dalam al-Qur'an, Ayat tersebut menampilkan sosok yang menjadi simbol adanya "ilmu laduny (pengetahuan ladunny)", yaitu sosok yang terlebih dahulu mendapatkan rahmat Allah SWT baru kemudian ilmu-Nya. artinya ilmu pengetahuan yang didasari rahmat Allah SWT yang memancar dari hati seorang hamba, bukan ilmu yang hanya didasari dengan akal dan hawa nafsu saja. Oleh karena itu, ilmu laduny (pengetahuan ladunny) tersebut selalu terbit secara aktual dan aplikatif. Ilmu itu mampu menjawab setiap kejadian dengan pandangan yang menyejukkan.

Kemudian seorang salik (Nabi Musa) melakukan perjalanan kedua yaitu perjalanan untuk membangun sebuah komitmen seorang murid (Nabi Musa) kepada gurunya, seorang murid(Nabi Musa) harus melakukan apa yang diminta gurunya itu merupakan sebuah persyaratan yang harus dilakukan seorang murid.

Janji seorang murid kepada guru Mursyidnya secara lahir ialah sebagai syari'at, tetapi secara hakikat seorang murid seperti halnya berjanji kepada Allah SWT. Janji itu juga dilaksanakan oleh Nabi Musa kepada Nabi Khidir yang dilakukan sebelum mereka melakukan perjalanan.

Dari berbagai proses yang dilakukan kemudian berlanjut kepada tahap berikutnya yaitu penggalian potensi diri karena pada hakikatnya semua orang mempunyai ilmu ladunny (pengetahuan ladunny) tetapi masih tertutup oleh *hijab* dan sesungguhnya ilmu laduny (pengetahuan) adalah ilmu yang terbit dari kekuatan

ruhani atau dengan istilah lain '*ilmu rasa*', sedang ilmu yang lain adalah dari kekuatan potensi akal dan potensi fikir atau dengan istilah '*ilmu rasio*'.

Titik pertemuan dua ilmu tersebut di dalam hati seorang hamba, adalah dugaan tempat terbitnya ilmu laduny (pengetahuan ladunny). Oleh karena itu, pertemuan kedua sosok tersebut (Nabi Musa dan Nabi Khidhir) sebagai sosok karakter bukan sosok personal adalah lambang sumber ilmu laduny (pengetahuan ladunny) yang harus digali oleh para salik di dalam karakternya sendiri. Karakter tersebut dibentuk dengan ilmu, iman, amal dan akhlakul karimah.

Sebagai seorang murid seandainya Nabi Musa mau mengalah dan percaya kepada Nabi Khidhir serta membenarkan perbuatan gurunya, yang menurut dirinya salah, dengan diam tidak bertanya, sambil mencari rahasia kebenaran yang dikandungnya melalui proses pengaksesan potensi-potensi fasilitas ilmu ladunny (pengetahuan ladunny) yang telah disiapkan oleh Allah SWT untuk setiap manusia. Maka akan dibukakan rahasia-rahasia dan hikmah yang *ghaib* di balik kejadian-kejadian yang lahir tersebut, sehingga akan terbit suatu pemahaman yang baru terhadap suatu persoalan yang selama ini belum pernah dipahami. Hal ini datangnya tidak terduga, karena ini merupakan sebab-sebab pertama dari terbukanya rahasia ilmu ladunny (pengetahuan ladunny) di dalam hati seorang hamba.

Bukan malah sebaliknya memaksakan ilmunya supaya di terima oleh orang lain, ketika terjadi konflik ilmiah di dalam pikirannya, seperti yang di lakukan oleh Nabi Musa dengan menegur Nabi Khidir hingga terjadi perpisahan diantara keduanya. Itulah arti kesalahan seorang murid terhadap gurunya, dia melanggar

perjanjian yang sudah disepakati bersama, sehingga murid terlepas dari kesempatan emas untuk mendapatkan sumber ilmu laduny (pengetahuan ladunny) yang sudah di depan mata.

Seorang murid yang sudah dibai'at (melaksanakan janji untuk mengikuti) kepada gurunya, sedikitpun tidak boleh mempunyai prasangka jelek kepada gurunya, meski dihadapkan kepada perbuatan maksiat. Seorang guru mursyid, di ibaratkan seperti seorang dokter ketika dia mengadakan pembedahan untuk mengangkat penyakit yang ada dalam jasad pasien, guru mursyid pun demikian.

Ketika guru mursyid harus menguji murid-muridnya dengan perbuatan yang tidak masuk akal, maka hal tersebut sejatinya semata-mata untuk mengangkat penyakit-penyakit ruhani yang ada dalam karakter muridnya.

penafsiran pada masa klasik yang menafsirkan secara tektual saja, tidak akan *korehsif* jika diaplikasikan pada masa sekarang seperti surah Al-Kahfi ayat 65 ayat itu pada masa klasik hanya ditafsirkan “seseorang hamba yang mendapat Rahmat kenabian dari Allah SWT dan yang diberi ilmu dari sisinya yang disebut ilmu “*Ghoib*” tetapi ketika masa Modern tidak di artikan seperti itu lagi, melainkan diartikan. “Ilmu Ladunny atau Intuisi, yaitu ilmu yang bisa diterima langsung melalui *Ilham, Intuisi* atau *Inspirasi*, dari sisi Tuhan, baik itu berupa suatu penemuan yang ilmiah ataupun tidak ilmiah.



